

La Fête du patois à Saint-Symphorien-sur-Coise (Rhône)

Claude Longre, président des Amis du Francoprovençal en Pays Lyonnais

Diverses associations sont nées et se mobilisent dans le Lyonnais, le Beaujolais, le Forez, dans l'Isère et dans l'Ain, à l'exemple de ce qui se fait depuis plus longtemps dans les régions alpines. Elles œuvrent pour la vitalité et la sauvegarde de tous nos patois, qui forment le francoprovençal.

Un grand festival est organisé chaque année dans une région différente, jusqu'à présent dans la zone alpine. Or, pour la première fois, il va avoir lieu dans les Monts du Lyonnais à Saint-Symphorien-sur-Coise.

Dès samedi midi, nous commencerons à vous accueillir, puis nous nous rencontrerons pour un échange de vues sur la "revitalisation du francoprovençal" : en effet, c'est la seule langue régionale qui ne soit pas enseignée en France, alors que le territoire où elle est encore parlée représente en surface la troisième aire linguistique de France. Pour les autres seront organisées des visites de la ville et des sites touristiques des environs.

Le samedi soir, repas et début du festival, qui se prolongera le lendemain, après une messe comportant certaines parties en francoprovençal, les salutations des autorités et le banquet.

Le festival sera aussi l'occasion de nouer des liens avec des gens de toute la région et d'au-delà des frontières.

Alô, vegni tou fére la féta avoéno vé la Vila ! Alors, venez tous avec nous faire la fête à Saint-Symphorien !

